
■修了証の授与
彌冨照皇会員

■ 会長の時間
（会長　前田日出夫）

先週、いつものように出張に行き、夕方

いつも行くビジネスホテルの１F の和食

の店に入って、調理場のあるカウンター

越しの４人掛けのテーブルに座って、い

つものように店主と世間話をしようと思ったら、そのテーブルの隣の席に

男女２人が座られていましたので、私はその男女の後ろの席に座りました。

たぶん同伴されていたのだと思います。結構大きな声で２人の会話が聞こ

えまして、男の人がパチンコで勝つとか負けたとか話していると、突然女

の人がどうせ結局負けだろうと行って、女の人が、日本の大企業はこれか

らどんどん悪くなっていくと言い、私の店に来る人は最近会社の悪口や愚

痴を言う人が多い、悪口を言う人はどこに行っても言う、と。するとだん

だん男の人は黙り込んで、その女の人が、悪口を言うくらいなら社長にこ

うしたらどうですかとか提案したらどうかと言って、感心して聞いていま

した。

　先週は、天草から「藻場」の再生の件で、２人で天草から来られました。

終わった後、ＳＡＡが質問を投げかけるといつも発言されない人が話され

て、もう少し時間があれば、あの時の話は他にもきっと活発な意見が出て

いたと思います。

　天草の２人の方は、彌冨会員を頼って来られたと思います。なんせ、海、

自然、地球環境のことなので、すぐに結果は出ないと思います。なるべく

早く彌冨会員、そして東南ロータリークラブが少しでも力になって協力で

きたらと思います。

　またこの件で、彌冨会員の言われた、台湾の 3501 地区は 2720 地区より

大きな地区で、ガバナーは女性で力になると言われているので期待したい

と思いますので、ぜひ彌冨会員、実現してください。

■幹事報告
（幹事 福井 学）

■来信案内
１）
和歌山東南ＲＣより、創立５５周年記念式典の案内。

ウェルカムパーティー　　日時：2026 年 4 月 9 日（木） 夕刻（予定）

■点鐘

■国歌斉唱「君が代」

■ロータリーソング「四つのテスト」
■熊本東南ロータリークラブの歌

「Joyful And Good」
( ソングリーダー古田哲朗 )

■ 来訪者紹介
（会長　前田日出夫）
・米山奨学生　　魏芸婷　さん

■  6 月米山奨学金の贈呈
魏芸婷さんへ

■ 今月の誕生祝い
( 親睦スマイル　松田和成会員 )

●会長　前田日出夫
●幹事　福井　学
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会場：大阪市内（帝国ホテル候補）（詳細は後日ご案内）
創立５５周年記念式典　　日時：2026 年 4 月 10 日（金）
会場：帝国ホテル大阪
さよならパーティー　　　日時：2026 年 4 月 11 日（土） 朝～午前中（予定）

２）
2025-2026 年度 藤田千克由 ガバナー、堀川貴史 ﾗｰﾆﾝｸﾞﾌｧｼﾘﾃｰﾀｰ、佐土原護 実
行委員長より、2025-2026 年度 規定審議会報告会・クラブ活性化ワークショッ
プ開催の案内。
日  時　２０２５年７月２６日（土） １２：３０～１６：４０
登録開始１１時半・昼食の用意はありません
場  所  ホルトホール大分　大分市金池南１丁目５－１
当日は駐車場が大変込み合う恐れがあります。会場周辺の駐車場をご利用くださ
い。
対象者  ガバナー補佐、会長、会長エレクト、会長ノミニー、幹事、クラブ 戦略
計画委員長、
その他希望する会員。各クラブ 5 名以内を目安にお願い致します。

３）
熊本平成ＲＣより、２０２５－２０２６年度 熊本市域ＲＣ会員名簿作成について。
名簿価格 2,750 円 / 冊（本体 2,500 円＋消費税 250 円）、９月１２日配布予定。
※役職や住所などの掲載事項の変更、顔写真の差し替えを希望される方は６月末
までに熊本東南
ＲＣ事務局までお知らせください！

４）
藤田千克由 2025-2026 年度ガバナー、山下紀之 米山記念奨学会部門長より、
2025 学年度米山夏季セミナーの案内。
日　時　　２０２５年７月１９日（土）、２０日 ( 日 ) の２日間
７月１９日  １１：３０ 昼食、１２：３０ 登録開始、１３：３０ 開会
７月２０日　１１：３０ 閉会（正午終了予定）
場　所　　羽田多目的交流館　大分県日田市大字羽田 2463 番地 1　
TEL：0973-24-8421

　　　　　　　　　　　
■クラブより
１）
本日の例会終了後、第１２回定例理事会を開催いたします。

■今後の地区行事

2025 年 6 月 21 日（土）

　　22 日（日）

地区ローターアクト

研究会

熊本県

熊本市

熊本国際交流会館

熊本市中央公民館他

全会員登録

7 月 19 日（土）

　　20 日（日）

2025 学年度

米山夏季セミナー

大分県

日田市

羽田多目的交流館 米山奨学生、
カウンセラー

7 月 26 日（土） 2025-2026 年度 

規定審議会報告会

クラブ活性化ワークショップ

大分県

大分市

ホルトホール大分 新着

■ロータリーの友 5 月号紹介
（公共イメージ委員長　松岡泰光）

横 7p：ロータリーソング

14p：規定審議会レポート

38p：別府ローターアクト

縦 20p：ロータリーあるある

縦 44p：新クラブ

大分 olioli　　

■委員会報告
（社会奉仕担当委員長　宮川義行）
昨年より進めてまいりました野菜収穫体験

学 習を、6 月 28 日に行うことになりました。

野菜は、トウモロコシ、白菜、人参等になる

と思います。 

収穫した野菜は持ち帰り OK です。

アクトも参加させてもらいたいということで、慈愛園の園児、先生、ロー

タリアン、アクトの混合グループを作りたいと思います。

この取り組みは、子供たちが楽しみにしています。 

昨日、慈愛園で緒方副園長と打ち合わせを致しました。 

6 月 28 日、晴天の時は、10 時農園又は近所の公園か駐車場集合。手分け

して収穫作業した後は、12 時前後にミルク牧場に移動してバイキング料

理、15 時解散。

雨天の場合は、10 時ミルク牧場集合、ケーキかパンつくり体験、お昼バ

イキング料理、15 時解散。

当日の細かいスケジュールについては、現在調整中です。

園からの案内を作りたいので、大まかな参加人数を知りたいということで

す。 

今の時点で参加できる方、挙手をお願いします。

ありがとうございました。

（米山地区委員　宮川義行）
「留学の歴史２」

■出席報告
（出席・プログラム担当委員長　
片岡　貞志）

月日 会員数 出席者数 MU 修正出
席者数

出席率
（％）

05 月 21 日
38

（免 2）
36

25 5 30 83.33

06 月 04 日
38

（免 2）
36

23
（ZOOM1） - - 63.89

☆出席免除
5 月 21 日・6 月 4 日：島村徹男・志賀重人

★欠席
5 月 21 日 6 名
出先教明　古田哲朗　川﨑直樹　小野川善久　山本浩之　山坂哲生

■スマイル　
（親睦・スマイル担当委員　生駒ちあき）

◎彌冨照皇　13,000 円
来年度（堤年度）も元気で参加できるよ
うに体力を維持します。
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◎松岡泰光　6,000 円
昨日 6 月 3 日は結婚記念日で 26 年となりま
した。お花をいただきありがとうございまし
た。
そしてもう一つ、私が少年時代から敬愛して
やまないミスター・ナガシマシゲオさんがご逝去されました。日
本中に勇気と笑顔を届けてくださったその存在に深く感謝し、ご
冥福を心よりお祈りし、スマイルさせていただきます。

◎生駒ちあき　5,000 円
誕生祝いありがとうございました。

◎宮川義行　5,000 円
6 月 21 日 22 日のアクト研修会に向け
て連日準備を進めていますが、皆で班
分けをして試行錯誤しながら意見を出
し合っています。例年なら、アクトの
卒業式も兼ねた研修会でしたが年齢制限が無くなったので卒業式
も無くなり少し淋しく思っています。以前は必ず卒業式には寿崎
さんが出席してくれて、励ましの言葉を送ってくれてたのをなつ
かしく思い出します。中止になったハワイの国際大会では相部屋
で楽しみでした。寿崎さんの人生をいっぱい聞けるとおもってい
ましたが叶いませんでした。残念でした。

◎松本繁　5,000 円
誕生祝いありがとうございました。
78 歳になりますが、元気にロータ
リーの例会に出席できることと、下
手にはなりましたがゴルフが出来て
いることに感謝しスマイル致します。

◎山田公也　1,000 円
ガバナー補佐として出席させていた
だきます。クラブ協議会は、よろし
くお願い申しあげます。

------------------------------------------------------------------------

■ クラブ協議会④－２
「１年の委員会活動の報告及び次年度への引継ぎ」

１．武末　直大　　 ロータリー財団　
詳細・引継ぎ事項など担当者間で

綿密に行う

２．古田　哲朗　 　

職業奉仕担当委員長

R6.10/5　集合研修では、ホストクラブ

でお世話になりました。

クラブで行う職業奉仕をテーマに協議で

きたことは大変意義があったと思います。

R7.2/5　職場訪問では、玄宅寺を見学し、

歴史を学びました。また、熊本水前寺公園 RC との合同例会にもなり、有意

義な時間を過ごすことができました。

来期は集合研修は予定していません。

３．宮川　義行　　 

社会奉仕担当委員長

当クラブは創立の 1984 年に、社会奉仕活

動第 1 号として、県民運動公園に太陽電池

時計を寄贈しています。

翌年には、 米山奨学生第 1 号ロー、コーチュンさんを受け入れています。 

その後現在まで、 米山奨学生 14 名を受け入れて無事に卒業までお世話させ

ていただいてきました。

1985 年には、 慈愛園サマーキャンプに参加。

1990 年には、 高齢者による伝統遊び並びに伝統行事を青少年に伝える会を

開催。

同じく 1990 年には、 東南ローターアクトクラブが 25 名のメンバーで設立

されました。

2001 年には、スペシャルオリンピック熊本に寄付。

2009 年には、ドクターヘリ導入支援活動などの社会奉仕活動を行ってまい

りました。

災害時の募金活動、 清掃活動、 植樹活動、柔剣道大会の開催、少年野球大

会の開催、

これらの社会奉仕活動に取り組んでこられました先輩方に、敬意を表した

いとおもいます。 

今年度は、コロナ禍で停滞していた活動も徐々に回復、地区大会、各研修

会も盛況でした。

米山奨学生イエン君の受け入れとクラブ行事への参加、送り出し。ご支援、

ありがとうございました。

本年は、魏芸亭さんの受け入れ。1 年間、よろしくお願いいたします。 

アクトクラブは、 宮田会長を中心に、活動の充実と会員の増強を行ってき

ました。 

クラブとしては彌冨会員を中心に、 台湾板橋ロータリークラブとの交流を

行い、グローバル補助金の活用を検討。

また、内田会員を中心に、藤崎童園での農園作り。

今月は、西田会員を中心に、慈愛園の園児との一日ふれあい体験の復活

18 日は、年度の締めの慶祝会となっています。

活動方針 

1、 地域社会にある児童養護施設の福祉向上支援、 青少年支援と交流を継続

して行う。

2、 新たな社会奉仕活動として、 地域社会のニーズを捉えた、時代に合った

奉仕の在り方・内容を検討する。

また、 国際奉仕委員会など、 関係委員会と連携して、グローバル補助金活

用の検討をする。 

活動計画 

1、慈愛園サマーキャンプに代わる取り組みとして、坂本農園での野菜収穫

体験に取り組む。 

慈愛園児童、職員、東南ロータリー会員、アクト会員の参加で実施する 

－ ３ －



皆さま、本日は大変お世話になりました。

熊本東南ロータリークラブから、一応私・山田がガバナー補佐を務めさせ

ていただいた 1 年間でしたが、何とか恥ずかしくないよう努めてまいりま

した。特に本日はホームクラブということで、あえてあまり堅苦しい話は

いたしません。

1 年間を通して、各クラブを 3 〜 4 回ずつ訪問させていただきましたが、正

直に申し上げまして熊本東南ロータリークラブが一番良かったです。熊本

クラブさんのように人数が多く、歴史もあるクラブはもちろん立派ですが、

やや硬さがある印象でした。それに比べて、東南クラブは本当に雰囲気が

良く、和気あいあいとされており、非常に居心地の良さを感じました。

私の中では「うちが一番良か」と心から思っております。

一方で、第 3 グループには少人数のクラブもあり、たとえば水前寺公園ロ

ータリークラブや熊本北ロータリークラブさんは会員数が 5 〜 7 名、例会

出席者も 3 〜 4 名という現状でした。水前寺公園クラブのクラブ協議会に

参加させていただいた際には、段取りや資料がなくても、何とか活動を続

けておられる様子を拝見しました。ただ、委員長の方がご自身が委員長で

あることをご存じなかった、という場面もありました。

そうした中で、例会をただの世間話の場とせず、しっかりとした目的意識

を持ったものにしなければ、新たな会員の増強にはつながらないと、少し

厳しいことも申し上げました。

来年度には「合同例会を見学させてほしい」とのお声がかかる可能性もあ

りますので、その際はどうぞよろしくお願いいたします。

さて、熊本東南クラブについてもう少し。芋掘りイベントのように、企画

が持ち込まれた際に即決で進められる決断力、行動力は本当に素晴らしい

と思います。例えば熊本クラブのように規模が大きいクラブでは、良い企

画があっても実行まで時間がかかることも多く、東南クラブの柔軟性は大

いに見習うべき点だと感じました。

残すところ、あと 4 クラブを訪問したら私の役目もひと段落です。私の前

任は松本繁パストガバナー補佐で、ちょうど 8 年前。つまり次に東南クラ

ブに順番が回ってくるのは 8 年後の見込みです。その時にはぜひ、若い方

を中心に、またガバナー補佐を輩出していただければと思います。

そろそろ東南クラブから、**「ガバナーを出す時期」** に差し掛かってい

るのではないでしょうか？（笑）その時には、私・山田がいますから…と

言えるよう、準備しておきます。

1 年間、誠にありがとうございました。

大変良い学びと経験をいただき、心より感謝申し上げます。

■点鐘　　　　　　　　　　　　（編集者　松岡　泰光）

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝
◆トピックス：熊本東南 RC・熊本江南 RC　合同ゴルフコンペ
　　　　【南南会】が約 30 年ぶり？に開催されました。

＊残念ながら、江南さんに 7 打負けてしまいましたが、楽しい交流戦でした。
お疲れ様でした！

－ ４ －

第 1 回目を、6 月 28 日に行います。

テーブルマナー講習会については、今後、要望があった場合に開催したい

と思います。 

2、 児童福祉施設への自転車贈呈・購入支援を行う。

3、ポリオ根絶の行事への参加を行う。

4、グローバル補助金の、活用検討に取り組む。

5、泉ヶ丘校区伝承遊びの集いを再開し、支援と交流を行う。 

6、熊本少年友の会の支援を行う。

7、スペシャルオリンピックス日本、熊本の支援を行う。

8、ロータリーが地域の中で何ができるか。

RCC ( ロータリー地域社会共同体 ) への理解と取り組みを図る。

以上になります。 

今年も 1 年間、 お世話になりました。

４．内田　信行　　 
姉妹クラブ担当委員長・長期戦略委員長

姉妹クラブ

• 前田会長の年度に和歌山に東南ロータリ

ーの 40 周年記念事業のお礼を兼ねて訪問

しようと思っていましたが行くことは出来

ませんでした。深く反省しております。今

年の秋頃に和歌山東南から 55 周年案内に

訪問したいとの事です。予定日は 4 月の

9, 10, 11 日で、会場は大阪帝国ホテルでと聞いております。和歌山東南ロ

ータリークラブの創立記念が 4 月、台湾での世界大会が 6 月同時期なりま

すが、緒方姉妹クラブ委員長にご苦労願いたいと思います。

・台湾板橋南区ロータリークラブには、昨年の 6 月に腎臓病防治宣導服務計

劃のグローバル補助金プロジェクト参加の時それぞれの会員の方にお礼伝

えられたと思います。

・交換学生の募集は無かったと思います。

・長期戦略委員会は ( 副 ) 中島祐爾直前会長 松本繁初代委員長

前田日出夫会長 福井学幹事 他に永野会員、村瀬会員退会

実施計画 

(1) 長期計画書を作成できませんでしたが、今後は年数回会議を設ける

(2) クラブ内研修リーダーを選任し、視察研修など行う

(3) クラブ運営管理体制の強化・会員増強を重点する 

(4) クラブフォーラムなどで機会を作りクラブ造りに関するディスカッシ

ョン開催

(5) グローバル補助金は新たな活動を目指す・堤会長エレクト

国際奉仕担当委員長小畑会員がラオス視察で何かあれば、

グローバル補助金制度の新たな奉仕活動の内容を良く検討する

(6) 奉仕プロジェクトと協力し、 今までにない奉仕活動の検討

本年度は藤崎台堂園へのふれあい農園の造成、芋の植え付け、秋には収穫

の手伝い

まだ、決定はしていませんが、藤崎台球場周りの楠下の草の刈り片付け作

業への参加、 

校区の一新小学校・西山中学校の生徒達も参加予定です。

■ガバナー補佐・総評
（2720 地区第 3 グループガバナー補佐　山田公也）




